

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 25 de junio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

VAN POR MÁS COMEDORES

BUSCAN MÁS COMEDORES. Los comedores comunitarios se erigen como un mecanismo para lograr el derecho a la alimentación y nutrición. Los comedores sociales son una iniciativa que se estableció desde 2009, inicialmente con 212 sedes ahora, el Gobierno de la CDMX tiene 478 y plantea establecer 23 en la segunda mitad de 2024 para llegar a 501. Está en proceso de instalar uno más en la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Se trata de espacios que ofrecen alimentos a personas que lo requieran de manera gratuita. Para acceder a los alimentos no se requieren credenciales, ni pertenecer a alguna organización o institución. **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno**, aseguró, con cifras del sistema Evalúa, que han contribuido a reducir 6.4% la pobreza alimentaria. **Ref. 6C, Uni. 19M, Jor. 31C, Pre. 1 y12, Sol 17, Raz. 13, Her. 12, 24H. 6, +CH. 2, Bas. 8.**

ENDURECEN REGLAS

ENDURECEN MEDIDAS DE PROTECCIÓN CIVIL. En la publicación se enfatiza que el Dictamen Técnico sobre prevención de incendios que emita el Cuerpo de Bomberos será obligatorio para establecimientos mercantiles e industrias de alto riesgo y los que, de cualquier forma, almacenen, produzcan, transporten o utilicen en sus procesos materiales inflamables. Para ello, la Jefatura de Gobierno publicó en la Gaceta Oficial un decreto mediante el cual se reforman diversas disposiciones del reglamento de la Ley de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México y firmada por el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**. Al respecto, la titular de la dependencia, Myriam Urzúa, explicó en entrevista que los establecimientos siempre han estado obligados a tener los Programas Internos de Protección Civil, pero se han detectado irregularidades, porque muchos lugares no los tienen y eso significa un peligro para la seguridad de quienes visitan comercios, como es el caso de los autos. **Exc. 18, Grá. 3.**

OTROS TEMAS

DESABASTO DE AGUA AFECTÓ A 20 HOSPITALES EN LA CAPITAL. A pesar del constante rechazo a reconocer problemas en el suministro de agua en la CDMX, a lo que incluso el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, calificó como *fake news*, 20 hospitales y clínicas en la capital enfrentaron serios problemas, al grado de solicitar servicios emergentes de entrega mediante pipas. **24H. 6.**

REASIGNAN 596 MDP PARA TERMINAR OBRAS EN CHAPULTEPEC. La Secretaría de Cultura federal transfirió más de 58 millones de pesos adicionales a la Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX, para concluir con los trabajos del proyecto ‘Complejo Cultural del Bosque de Chapultepec’, con lo que la inversión asciende a 596 millones 800 mil pesos. Por otro lado, en conferencia de prensa el pasado 16 de junio, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, afirmó que aún no hay fecha definitiva para la entrega de la Línea 3 del Cablebús, aunque aseguró que será en los próximos días y meses. **Uni. 19-M.**

DENUNCIAN MALOS TRATOS DE PROFESORES. Padres de familia cerraron la Escuela Primaria John F. Kennedy, ubicada en el Pedregal, Alcaldía Álvaro Obregón, para denunciar los malos tratos que algunos profesores infringen a los alumnos. Los familiares solicitaron la intervención del **Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES**, así como de las autoridades educativas de la CDMX, para que se realice una investigación exhaustiva y se tomen las medidas necesarias. **Bas. 12.**

LA SSC NO HA CUMPLIDO CON SU COMPROMISO DE SEGURIDAD EN BENITO JUÁREZ: LUIS MENDOZA. El Alcalde electo aseguró que está dispuesto a colaborar y coordinar con Clara Brugada, en pro de los vecinos de la demarcación, “sin duda estoy en espera de su llamado y estamos listos para trabajar de la mano. Yo no tengo ningún inconveniente por mi parte”. Puntualizó que Brugada basó parte de su campaña en contra de la Alcaldía Benito Juárez, además de que el Gobierno de **MARTÍ BATRES** ha atacado constantemente a la administración. Sin embargo, a partir del 1 de octubre, Mendoza y Brugada tendrán que colaborar de la mano. **Cró. 14.**

DEL GOLF AL BEIS... ¡Y HOME RUN! Los negocios del a Familia Miguel Bejos se expandieron durante el actual Gobierno. Atrás quedaron los juegos de golf con Peña y ahora es hasta beisbolista con AMLO. En el actual sexenio recibe contratos millonarios para el Tren Maya, carreteras y aeropuertos; logra la concesión del nuevo Parque Aztlán y hasta compra el equipo de béisbol de Pericos de Puebla. **Ref. 1-A (Foto del Jefe de Gobierno).**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

MI HIMNO, por Guadalupe Loaeza. Estoy entre consternada y encabronada. No sé cómo reaccionar. Claro que me debería de sentir honrada, pero no puedo dejar de ser crítica. La iniciativa no es mala, lo que resulta ridículo es el resultado. Mientras escuchaba las estrofas, empezó a darme vergüenza, todo resultaba entre cursi, grotesco, pero sobre todo anacrónico. Lean los párrafos que vienen después: “Orden, orden, orden... desbordado, serpiente emplumada en el segundo piso duplicada. Abarcas todos los colores del cosmos...” Vayamos por partes, ¡cóóóóo que en “el segundo piso”! ¿La autora se refiere a esta dizque metáfora nada más para quedar bien con Claudia Sheinbaum y **MARTÍ BATRES**? **Ref. 9.**

EL HIMNO CHILANGHO, UNA DECEPCIÓN, por Yazmín Alessandrini. Salvando y respetando las distancias que hay entre verdaderas obras maestras como lo son el God Save The King del Reino Unido, La Marsellesa de Francia, el The Star-Spangled Banner de Estados Unidos o nuestro portentoso Himno Nacional Mexicano, compuesto por Francisco González Bocanegra y Jaime Nunó en 1954, no cabe duda que el flamante himno de la Ciudad de México, apenas presentado en sociedad el jueves pasado por el **Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, resultó ser una obra de alcances muy limitados. Por principio de cuentas, porque éste ni siquiera es un himno. **24H. 10.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ATENCIÓN DE ALTURA. Del 1 de enero al 17 de junio, elementos del Agrupamiento Cóndores realizaron traslados de emergencias médicas. Enero el mes con mayor actividad con 23 servicios, seguido por marzo y mayo, con 15 cada uno. En febrero y abril realizaron 12 vuelos y en junio 8 traslados. - Cóndores cuenta con personal capacitado para atender emergencias que requieran optimizar tiempo de traslado para personas que necesiten atención médica oportuna en la CDMX. 85 Apoyos de ambulancia aérea. 83 Traslados por diferentes emergencias. 68 Hombres, 11 mujeres y 4 menores. 43 De estos traslados fueron por infarto. 28 Por lesiones traumáticas. 10 Debido a quemaduras. 2 Atención a embarazadas. Dos Órganos humanos para trasplantes. **Ref. 4-Cd, Met. 3.**

SMISHING: CIBERESTAFAS VÍA SMS. Cibercriminales se hacen pasar por empresas de paquetería o turismo para robar tus datos. Se trata de una modalidad de phishing, con la que la cibercriminología busca obtener datos personales e identitarios de otras personas, con el fin de cometer delitos a nombre de estas. **+Ch. 1-6.**

POLICÍA RECUPERA LA SALUD. El policía Gerardo Soto Cruz, adscrito a la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, fue dado de alta de un hospital ubicado en la alcaldía Benito Juárez, luego de 73 días de recuperación, tras sufrir un accidente en cumplimiento del deber en la alcaldía Álvaro Obregón. El pasado 06 de abril del presente año, el oficial Soto, al realizar sus funciones de vialidad, seguridad y vigilancia en el cruce del Eje 5 Poniente y la avenida de las Torres, de la colonia Real del Monte, fue embestido por el conductor de una camioneta, lo que le originó múltiples lesiones en el cuerpo y un traumatismo craneoencefálico severo, situación por la que fue trasladado en una ambulancia aérea de la Dirección de Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores, a un hospital para su atención especializada. **Her. 12.**

CAPACITAN A BOMBEROS PARA RESCATE DE ABEJAS. Debido a que las abejas enfrentan peligro de extinción, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) tiene una meta histórica: rescatar y rehabilitar más de un millón de abejas al año en la zona urbana de Ciudad de México. Desde 2020, la CORENADR ha capacitado a 600 elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México en el manejo de colmenas reportadas por los ciudadanos. Actualmente, ambas instituciones trabajan en conjunto, pero se espera que en el futuro, gracias a la capacitación y retroalimentación constante, el Heroico Cuerpo pueda atender, rescatar y entregar las colmenas rescatadas. **Pre. 7.**

DETIENEN A 2 HOMBRES POR ROBO A RESTAURANTE. Dos hombres fueron detenidos tras la difusión de un video en el que se ve cómo son asaltados comensales del Restaurante El Carnal, en la Alcaldía Gustavo A Madero. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que policías acudieron el domingo a las calles Eduardo Molina y Fray Sebastián de Aparicio, en la Colonia Vasco de Quiroga, luego de que les reportaron el asalto. "Al llegar, el personal del establecimiento refirió que dos sujetos ingresaron al local y despojaron a los comensales de sus pertenencias", informó la SSC. En un video se observa cómo un cantante ameniza el lugar cuando sujetos ingresan al sitio, la gente comienza a gritar y se tira al piso para resguardarse bajo las mesas. Uno de los asaltantes despoja de sus objetos de valor a los comensales y luego salen. Los elementos en conjunto con personal del C2 Norte realizaron un cerco virtual para localizar a los responsables. En las calles Flor de Lis y Bugambilia, de la Colonia Juan González Romero, observaron el vehículo color gris con una franja negra en el que huyeron los asaltantes, por lo que les marcaron el alto. Los presuntos delinquentes aceleraron la marcha y los policías les cerraron el paso. Al revisarlos les encontraron dos bolsas con una hierba verde similar a la marihuana. Ángel Eduardo "N", de 26 años, y José Antonio "N", de 41, fueron detenidos. Otro hombre llamado Cristian "N", de 34 años, intentó impedir la detención y también fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público. **Ref. 4-Cd., Exc. 19.**

SEÑALAN A UNIFORMADO DE BALEAR A UN JOVEN. Un policía es el responsable de matar a un joven de 26 años en la Colonia Obrera, Alcaldía Cuauhtémoc, según la acusación que hace una persona que estaba en el lugar y cuyo señalamiento quedó grabado. En el video se escucha que un hombre asegura que el policía le disparó. Al respecto, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que la detonación contra el ciudadano fue en defensa propia, según informó el elemento involucrado. Los hechos ocurrieron en el cruce de las calles Bolívar y Francisco Olaguibel, después de que los oficiales acudieron en atención a un reporte por detonaciones de arma de fuego en la vía pública. "Al llegar, observaron a dos sujetos que, al notar la presencia policial emprendieron la huida, pero uno de ellos apuntó hacia un uniformado, con lo que parecía ser una pistola, el cual, al ver en peligro su vida, accionó su arma de cargo", informó la SSC. De inmediato fueron solicitados los servicios de emergencia, a la par se le hizo una revisión de seguridad al lesionado y le encontraron una réplica de arma de fuego corta. Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) acudieron al sitio y diagnosticaron al hombre de 26 años con lesión en la fosa ilíaca izquierda, por lo que fue trasladado a un hospital para su atención médica, bajo custodia policial. **Ref. 4-Cd., Grá. 7.**

CAE PRESUNTO MONTACHOQUES. Tras hacer viral un vídeo en redes sociales del modus operandi de un presunto montachoque que operaba en la alcaldía Tlalpan, autoridades realizaron un operativo para dar con el sujeto que ya era conocido en toda la zona. Joel "N", considerado como generador de violencia, fue detenido por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. El detenido fue llevado a la Fiscalía de Investigación Estratégica Central ubicada en la calle Dr. Lavista, colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo a las autoridades el hombre de 35 años de edad fue visto actuar en calles de Tlalpan, pero fue detenido en la colonia San Andrés Tomatlan, alcaldía Iztapalapa, al manipular presunta droga sobre un automóvil negro. El modo de actuar del hombre fue grabado por un automovilista que mostró la manera en cómo se desplazaban, sobre dicha alcaldía. El auto fue asegurado y llevado a la FGJCDM además de que se le incautaron 200 bolsitas de plástico transparente con cierre hermético conteniendo cada una vegetal verde y seco con las características de la marihuana, 49 bolsitas de plástico transparente con cierre hermético conteniendo en su interior cada una de ellas sustancia sólida de color blanco y 400 pesos en efectivo. **Pre. 31.**

CAE CON GRANADA, ARMA Y DROGA. Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana lograron la aprehensión de un sujeto que portaba un arma de fuego y una granada de fragmentación; la detención se logró durante patrullajes de elementos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) en inmediaciones de la alcaldía Álvaro Obregón. De acuerdo a información confirmada por la SSC la detención se logró cuando los uniformados realizaban acciones de seguridad y prevención de ilícitos en las calles Abedules y Pocitos, en la colonia Lomas de Los Cedros. En ese momento notaron que un hombre manipulaba lo que parecía ser una pistola y al aproximarse a la persona, ésta levantó el brazo y con el objeto les apuntó y amenazó con dispararles. **Pre. 25.**

ATORAN A MATÓN QUE RAFAGUEÓ TAQUERÍA. Fatídica noche vivieron los comensales de una taquería, de la alcaldía Cuauhtémoc, tras una pelea entre varios hombres pues dos sujetos regresaron en moto al puesto de comida, para rafaguear a cuatro individuos, lo cual provocó la muerte de uno y otros tres quedaron graves. El ataque ocurrió en la avenida José María Vértiz y Doctor Olvera, en la colonia Doctores, donde policías encontraron muerto al hombre, de 37 años, y otros tres con heridas graves debido a los impactos de bala, por lo cual solicitaron apoyo médico de manera urgente; al arribar el lugar, paramédicos atendieron a los lesionados y los trasladaron a los hospitales más cercanos; una de las víctimas era menor de edad, el segundo de 19 años y el último de 26 años. Al mismo tiempo elementos de la SSC, realizaron un operativo de búsqueda para dar con el asesino y gracias al apoyo de las cámaras de videovigilancia, pudieron identificar al agresor con el nombre de Daniel Pérez, quien circulaba sobre las calles Cerrada de Bolivia y Norma, de la misma colonia, donde lo interceptaron, detuvieron y remitieron al Ministerio Público. **Bas. 29.**

LLUEVEN BALAS EN LA FIESTA DE SAN JUAN. Los festejos a San Juan Bautista, santo patrono en la colonia San Juan Tlilhuaca, en la alcaldía Azcapotzalco, se vieron empañados con la muerte de un hombre durante una balacera ocurrida en un baile sonidero. Las acciones fueron a las 00:00 horas del pasado lunes cuando uno sujetos empezaron a disparar a la celebración, sin importar que había familias en el lugar. No hay detenidos hasta el momento, según reportes. **Grá. 8.**

LADRÓNDE VAN. Dos hombres fueron detenidos tras la difusión de un video en el que se ve cómo son asaltados comensales del Restaurante El Carnal, en la Alcaldía Gustavo A Madero. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que policías acudieron el domingo a las calles Eduardo Molina y Fray Sebastián de Aparicio, en la Colonia Vasco de Quiroga, luego de que les reportaron el asalto. "Al llegar, el personal del establecimiento refirió que dos sujetos ingresaron al local y despojaron a los comensales de sus pertenencias", informó la SSC. En un video se observa cómo un cantante ameniza el lugar cuando sujetos ingresan al sitio, la gente comienza a gritar y se tira al piso para resguardarse bajo las mesas. Uno de los asaltantes despoja de sus objetos de valor a los comensales y luego salen. Los elementos en conjunto con personal del C2 Norte realizaron un cerco virtual para localizar a los responsables. En las calles Flor de Lis y Bugambilia, de la Colonia Juan González Romero, observaron el vehículo color gris con una franja negra en el que huyeron los asaltantes, por lo que les marcaron el alto. Los presuntos delincuentes aceleraron la marcha y los policías les cerraron el paso. Al revisarlos les encontraron dos bolsas con una hierba verde similar a la mariguana. **Met. 4.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA.

ENCARGAN A INVESTIGADORES DEL "CARTEL INMOBILIARIO". A pesar de que la ahora candidata electa de la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, interpuso una denuncia en la Fiscalía de Investigación Estratégica del delito de Homicidio por el atentado del que fue víctima el pasado 2 de mayo, se determinó que fuera la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX y la Agencia de Atención Especializada de la CGIT de la Fiscalía General de Justicia las instancias que llevarían a cabo las indagatorias. En específico, la investigación se asignó a la titular de la Agencia, Erika Montebello Guevara, y a su equipo, el mismo encargado de integrar los casos del llamado "cártel inmobiliario" contra diversos políticos del Partido Acción Nacional en la capital del país; éste generó una carpeta de investigación que difiere sustancialmente de las que se integraron en principio por parte de la Policía de Investigación. De acuerdo con la primera carpeta a la que este medio tuvo acceso, el seguimiento se realizó a una "motocicleta color negro con rojo sin luces traseras y lleva en frente sólo las intermitentes prendidas. A bordo dos sujetos el que maneja va de sudadera gris y el acompañante de prenda oscura". En tanto, el segundo seguimiento se realizó sobre "una motocicleta color blanco con detalles en color rojo. A bordo dos sujetos, el conductor con vestimenta de casco en la cabeza de color amarillo con negro, chamarra de color blanco, pantalón negro, calzado deportivo color negro, y su copiloto con vestimenta de casco en la cabeza de color negro, sudadera color negro, pantalón color negro y calzado deportivo". **Pre. 26.**

ACUSAN ADULTO MAYOR INTENTO DE DESPOJO. Con un contrato de compraventa de 1992, la hija de un hombre de 76 años busca encarcelarlo y quitarle su casa en Xochimilco; no obstante, que él terminó de pagar la hipoteca que adquirió para construirla en 1995, acusó el adulto mayor. El afectado, Emilio Rodríguez Solís, señaló que su hija lo denunció por el delito de despojo desde junio de 2021 y en cuanto le asignaron a su abogado de oficio en lugar de defenderlo lo amedrentó para que diera la propiedad. "A la hora que me iba a judicializar la carpeta me dijo un abogado, el que ya me correspondía para defenderme, 'si no quiere que lo metan a la cárcel entregue la propiedad y entregando la propiedad no hay ningún problema', refirió Rodríguez Solís. Debido a esto, lo denunció ante Servidores Públicos y le asignaron a otra abogada, Y aunque considera que la nueva defensa ha trabajado de forma adecuada, sospecha que el representante social está favoreciendo a quienes lo denuncian. "El Ministerio Público pide que entregue la propiedad y 15 años de cárcel, ya voy a tener 90 años, quisiera yo vivir 80 y no 90 en la cárcel", expresó. Refirió que era imposible que él le vendiera a su hija una propiedad antes de que él hubiera terminado de pagar la hipoteca que tenía por la misma debido a que no había forma legal de hacerlo. **Ref. 4.**

BUSCAN A PRESUNTO VERDUGO DE NORMA. Agentes de la Fiscalía capitalina, con apoyo de todas las policías del país buscan afanosamente al cirujano plástico, José Humberto Cuellar Ferrara, principal sospechoso de ser el autor intelectual del feminicidio de la joven enfermera Norma Patricia "N", asesinada a balazos cerca de su domicilio en Iztapalapa. La familia de Norma Patricia denunció que el principal sospechoso del crimen, estuvo detenido por las amenazas; sin embargo, fue puesto en libertad y, aunque, el autor material del crimen ya fue detenido, exigen que se investigue y detenga al doctor José Humberto Cuéllar Ferrara, pues consideran que él es el autor intelectual del homicidio. Recordaron que la joven había denunciado ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), que estaba siendo acosada por el médico cirujano plástico y había puesto también una demanda en su contra debido a que le realizó una lipoescultura de forma negligente, que le causó daños a su salud. Tras la querrela, el cirujano se dedicó a amenazar a la joven, pero ninguna autoridad hizo nada por protegerla y terminó siendo asesinada a solo 300 metros de su casa. **Bas. 29.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARIA DE MOVILIDAD.

REHABILITAN CARCAMOS EN LÍNEA 1. Como parte de las obras de renovación de la Línea 1 del Metro serán rehabilitados y equipados con mecanismos automáticos 131 cárcamos, informó el director general del STC, Guillermo Calderón. Acompañado del titular de Movilidad, Andrés Lajous, supervisó las obras que se efectúan en el tramo Salto del Agua-Observatorio de la Nueva Línea 1; ambos destacaron la rehabilitación de los cárcamos, que permiten el rebombeo del agua que ingresa a las instalaciones hacia la red de drenaje público. Uni.19, Pre.3.

SEGURIDAD VIAL, PRINCIPAL PENDIENTE. La seguridad vial es uno de los principales pendientes de la actual administración capitalina en materia de movilidad y transporte. Así lo considera Victor Alvarado, especialista en movilidad y políticas públicas, quien también formó parte del equipo que realizó la Evaluación de la Política de Movilidad de la Ciudad de México 2018-2022. Dicho documento revela que la seguridad vial es uno de los aspectos que más empeoró durante los últimos años. Asimismo, señala que el programa de Fotocivicas no ha logrado aumentar la seguridad de los usuarios de las vialidades de la Ciudad de México (CDMX). Retroceso en seguridad La Evaluación de la Política de Movilidad de la Ciudad de México 2018-2022 se dio a conocer el pasado viernes 21 de junio por parte del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México, la publicación analiza las medidas y políticas implementadas por la administración 2018-2024 en cuanto a movilidad y transporte. **R.Í. 18.**

CALIDAD DE TRANSPORTE ENTRE CLAROSCUROS. La Evaluación de la Política de Movilidad de la Ciudad de México 2018-2022 afirma que la actual administración del gobierno capitalino se centró en mejorar la calidad del sistema de transporte en diversos aspectos. Sin embargo, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro fue de los sistemas peor evaluados. Entre las mejoras está la implementación de un sistema integrado de movilidad y la conexión de nuevas infraestructuras de transporte. "Se han iniciado una serie de programas y proyectos como la integración de diferentes modos de transporte público, modernización de la flota de autobuses y la construcción de nuevas líneas de Cablebús y Metrobús", señala el estudio del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México. La encuesta realizada como parte del estudio, revela que la percepción pública sobre el mantenimiento y la infraestructura de varios sistemas es positiva en la mayoría de los modos de transporte que dependen del gobierno. Destacando especialmente los casos del Cablebús y el Metrobús. No obstante, el Metro de la CDMX recibió críticas, ya que solo el 35 por ciento de los encuestados considera que su mantenimiento es bueno o muy bueno. **R.I. 20.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

CDMX ENDURECE REGLAS PARA EVITAR INCENDIOS EN NEGOCIOS. En la publicación se enfatiza que el Dictamen Técnico sobre prevención de incendios que emita el Cuerpo de Bomberos será obligatorio para establecimientos mercantiles e industrias de alto riesgo y los que, de cualquier forma, almacenen, produzcan, transporten o utilicen en sus procesos materiales inflamables. Para ello, la Jefatura de Gobierno publicó en la Gaceta Oficial un decreto mediante el cual se reforman diversas disposiciones del reglamento del a Ley de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México. Al respecto, la titular de la dependencia, Myriam Urzúa, explicó en entrevista que los establecimientos siempre han estado obligados a tener los Programas Internos de Protección Civil, peros e han detectado irregularidades, porque muchos lugares no los tienen y eso significa un peligro para la seguridad de quienes visitan comercios, como es el caso de los antros. **Uni. 18M, Jor. 31C.**

ENFADA TUFO A TURBOSINA. Habitantes de tres colonias de GAM reclamaron al Gobierno de la CDMX y a PEMEX por los daños a la salud que ya padecen, debido al aroma a combustible por las tomas clandestinas de turbosina. Además, exigieron garantías para que en el futuro no se presente una situación similar. El domingo, la titular de Protección Civil capitalina, Myriam Urzúa, estimó que la limpieza duraría al menos 15 días más. Ayer, ya frente a los vecinos, no sostuvo dicho plazo. Y el representante de PEMEX tampoco quiso hacer estimaciones. Según Urzúa, el lavado de coladeras y la sustitución de tierra registran entre 65 y 70%, e insistió en que las fiscalías federal y capitalina investigan el huachicoleo. **Ref. 2C, Uni. 18M, Jor. 32C, 24H. 7, Grá. 3, Bas. 29.**

NACE OTRO SOCAVÓN. Un gran agujero se formó en la intersección de la Calle Moctezuma y Avenida Miguel Ángel de Quevedo, en la demarcación de Coyoacán. Personal de Protección Civil resguardó la zona para evitar accidentes viales. **Jor. 33C.**

FUERTES LLUVIAS DERRIBAN ÁRBOLES Y TECHOS. Las fuertes lluvias continuaron en el Valle de México y dejaron estragos, cayendo árboles. **Uni. 18, Ref. 3.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

TRABAJOS Y CIERRE. La Secretaría de Obras y Servicios informó que realizará trabajos de conservación en el carril confinado sobre Avenida Insurgentes. Inician hoy. Durante por lo menos 15 días, la estación. No dará servicio en dirección al Caminero, En tanto, la circulación en el sentido a Indios Verdes no se verá afectada. Según cifras de la SOBSE, desde marzo de este año se han rehabilitado 10 mil 744 metros cuadrados del carril confinado del Metrobús, de un total de 14 mil 699 metros cuadrados que se intervendrán en las siete líneas de este medio de transporte. **Met. 8, Raz. 14.**

SUELTAN MÁS LANA. La Secretaría de Cultura federal transfirió más de 58 mdp adicionales a la Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX, para concluir con los trabajos del proyecto Complejo Cultural del Bosque de Chapultepec, con lo que la inversión asciende a 596 millones 800 mil pesos. Dicho presupuesto se invertirá en los proyectos de avenida Constituyentes, el Panteón Dolores, la línea del Cablebús que se construye en esa zona, así como la Cineteca Nacional Chapultepec. **Grá. 3.**

CON POLICÍAS, OBRAS EN INTERURBANO. Con presencia policiaca, las obras del Tren Interurbano México-Toluca, en la colonia El Capulín, en la alcaldía Álvaro Obregón, siguen desarrollándose. La zona permaneció con presencia de efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana durante el fin de semana, después del despliegue el pasado jueves 20 de junio para dar continuidad a los trabajos de construcción del tramo M del Tren El Insurgente. "Durante la noche del viernes empezaron a llegar más máquinas y policías y colocaron las dos torres" mencionó Anabel Mujica, habitante de la colonia El Capulín. **Uni. 19, Grá. 2.**

CAE ARBOLADO EN PARQUE HUNDIDO. Las malas condiciones que presentan varias zonas del Parque Hundido se reflejaron con la caída de varios cedros, pero también es evidente con otros árboles que están secos o enfermos, La Alcaldía Benito Juárez aseguró el domingo que sólo un cedro había caído tras las recientes lluvias. Sin embargo, REFORMA constató que fueron al menos cinco ejemplares los que finalmente colapsaron. Personal de Servicios Urbanos de la demarcación ayer realizaba el retiro de troncos y ramas que se desplomaron. Sin embargo, lamentaron que el equipo de trabajo es deficiente. **Ref. 1, Met. 8.**

BLOQUEAN COLADERAS DESECHOS DE LOMITOS. Personal de obras y servicios de la Alcaldía Coyoacán alertó que la gran acumulación de materia orgánica, principalmente heces de animales que son arrojadas en bolsas de plástico a los registros, es la razón por la cual las tuberías no pueden evacuar la gran cantidad de agua en temporada de lluvias, lo que ocasiona inundaciones. Como parte de los trabajos previos a la temporada de precipitaciones, personal de la demarcación ha llevado a cabo servicios de desazolve. **Ref. 3.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ELY Y GIPSY YA CONVIVEN LAS 24 HORAS DEL DÍA. Ely y Gipsy completaron su proceso de adaptación en el Centro de Conservación de la Vida Silvestre de San Juan de Aragón, dio a conocer la Secretaría del Medio Ambiente local. A diez meses del inicio de la adaptación, los ejemplares hembra de elefante africano ya comparten los espacios 24 horas al día: duermen y comen juntas y se hacen compañía, indicó la dependencia en un comunicado Ely habita en San Juan de Aragón desde 2012 luego de que vivió en un circo y en 2023 llegó Gipsy procedente del Centro de Conservación Zoofari, como parte de las recomendaciones de expertos para mejorar las condiciones de vida de ambos ejemplares. **Exc. 18, Jor. 32, Pre. 5, Raz. 13.**

BUSCAN NOMBRE PARA JIRAFAS NACIDAS EN ARAGÓN. La Secretaria del Medio Ambiente convocó a la ciudadanía a elegir un nombre para la jirafa macho que nació el 22 de abril en el Centro de Conservación de la Vida Silvestre de San Juan de Aragón. La dependencia comunicó que lxs Interesadxs podrán votar hasta el 31 de Julio. **+Ch. 2.**

SURGEN ASESINATOS EN SERIE DE PERROS. Desde hace casi un año, que se contabilizan cadáveres de perros brutalmente asesinados, hallados en el Bosque Nativitas, y las autoridades no han dado a conocer conclusiones sobre el caso. El 19 de junio pasado, vecinos hallaron otro can que se sumó a la lista de víctimas en esta área de Xochimilco, fue encontrado desollado y con huellas de tortura, se contaron ya 25 víctimas de lo que parece ser un asesino serial de animales. **Bas. 12.**

SISTEMA DE AGUAS

CUANDO EL DESABASTO SÓLO ES MÁS FRECUENTE. Desde hace varios meses, vecinos y comerciantes de Tlalpan han tenido que reajustar sus actividades e implementar medidas de reciclaje del agua debido a los constantes cortes y disminución del servicio. La Alcaldía anunció el domingo en su cuenta de X, sobre una nueva disminución en el suministro en 94 colonias, debido a los bajos niveles del Sistema Cutzamala que confirmaron la CONAGUA y el Sistema de Aguas de la CDMX el 21 de junio. **Ref. 6C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

PARAMÉDICXS ATENDIERON 37 MIL URGENCIAS EN CINCO MESES. De enero a mayo de 2024 también hubo traslados aéreos y terrestres, entre otras acciones, así lo informó la Secretaría de Salud. **+CH. 2.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

LGBT+, PREVÉ INICIATIVA PRIVADA 5,500 MDP POR PRIDE EN CDMX. La marcha del orgullo LGBTQ+ en Ciudad de México dejará este 2024 una derrama económica de 5 mil 500 millones de pesos, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. Dos mil 500 millones de pesos corresponden a la marcha que se realizará el 29 de junio en Ciudad de México. El resto corresponde a días previos, incluyendo derrama por rubros de hospedaje, transporte, restaurantes, bares, cantinas, alimentos y bebidas, venta de disfraces y accesorios; se pronostica la llegada de más de 500 mil turistas durante al menos cuatro días de actividades. **Mil. 24, Sol 18.**